

## KT-Drucks. Nr. 021/2018

Landratsamt Böblingen, Postfach 1640, 71006 Böblingen

**Der Landrat**

**Dezernent**

Thorsten Jakob  
Telefon 07031-663 1462  
Telefax 07031-663 1618  
t.jakob@lrabb.de

**Az: 13-24**  
14.02.2018

### **Mildred-Scheel-Schule in Böblingen - Sanierung der Biologielabore - Vergabe der Laboreinrichtung**

Preisspiegel

#### **I. Vorlage** an den

Verwaltungs- und Finanzausschuss  
zur Beschlussfassung

27.02.2018  
**öffentlich**

#### **II. Beschlussantrag**

Die Laboreinrichtung zur Sanierung der Biologielabore in der Mildred-Scheel-Schule in Böblingen wird an die Fa. Laborbau Systeme Helmling GmbH & Co.KG, 48683 Ahaus, zum Angebotspreis von 186.067,91 Euro vergeben.

#### **III. Begründung**

Die Biologiesäle der Mildred-Scheel-Schule stammen noch aus dem Jahr 1983, als die Schule errichtet wurde. Die Lehrpläne bzw. Lehrinhalte haben sich seither deutlich verändert. Das Mobiliar und die technische Ausstattung haben damit nicht Schritt gehalten, zudem ist dieses teilweise beschädigt oder ramponiert.

Das Projekt war schon in früheren Haushalten vorgesehen, konnte aber aufgrund der Priorisierung anderen Vorhaben bisher nicht umgesetzt werden. Nach dem dringlichen Wunsch der Schule soll die Realisierung nun angegangen werden

Im Zuge dieser Maßnahme müssen auch die Lüftungs- und elektrischen Anlagen saniert, eine Schallschutzdecke eingebaut, der Bodenbelag erneuert und Malerarbeiten durchgeführt werden. Auch das IT-Netzwerk ist Altershalber zu modernisieren.

Die Inbetriebnahme der neuen Räume soll spätestens im kommenden September und damit zum neuen Schuljahr erfolgen.

Für diese Maßnahme fand am 7.12.2017 eine öffentliche Ausschreibung statt. Sieben Firmen interessierten sich für die Angebotsunterlagen, von zwei Firmen lagen zur Eröffnung am 18.1.2018 Angebote vor.

Die Wertung der Angebote wurde vom Büro aha-Laborplanung Achim Harksel, 73105 Dürnau, vorgenommen. Aus dem Preisspiegel geht das Angebot der Fa. Helmling aus Ah aus mit einem Preis von 186.067,91 Euro als das wirtschaftlichste hervor. Gründe, die gegen die Vergabe sprechen, sind derzeit nicht ersichtlich. Das zweite geringfügig günstigere Angebot musste ausgeschlossen werden, da es an zwei wichtigen Positionen nicht den vorgegebenen Ausschreibungsbedingungen entspricht und damit nicht gleichwertig ist.

Die Modernisierung der Biologielabore ist – auch vor dem Hintergrund des derzeitigen Pilotprojekts zur Immobilienstrategie – dringlich, um die Unterrichtsqualität für die nächsten Jahre auf dem notwendigen und angemessenen Standard zu gewährleisten. Da der Zeitplan darauf abgestimmt ist, die Fertigstellung zum neuen Schuljahr im September 2018 zu bewerkstelligen, ist die Beauftragung der Firma zum jetzigen Zeitpunkt geboten.

#### **IV. Finanzielle Auswirkungen**

Im Budget Gebäudeunterhaltung 2018 sind für die Erneuerung der Biologiesäle mit Vorbereitungsraum 475.000 Euro eingestellt (HHPI. S. 491). Für die Laboreinrichtung waren hiervon 180.000 Euro eingeplant. Die restlichen 289.000 Euro verteilen sich auf die o.g. begleitenden Arbeiten und das Architektenhonorar. Nach derzeitigem Stand wird das Budget für dieses Vorhaben eingehalten.



Roland Bernhard